

Dimanche 4

## Repartir par un autre chemin

La rencontre avec Jésus, Fils de Dieu, est littéralement toujours « dé-routante ». Jésus nous fait toujours changer de regard et de route même si nous pensions avoir tout bien prévu à l'avance. C'est une expérience que nous faisons régulièrement : nous prévoyons, planifions, repérons le meilleur chemin à notre sens, mais non, il faut en changer : travaux, itinéraire de délestage, éboulements sur la route... Les mages se laissent guider et repartent tout simplement par un autre chemin. C'est un appel à toujours rester ouvert aux signes de l'Esprit, à vivre l'instant présent et à nous convertir. Ne craignons pas d'emprunter des chemins nouveaux, en mettant nos pas dans ceux des mages.



Réseau Mondial  
de Prière du Pape



**Carnet de famille ignatienne.** Le Réseau Mondial de Prière du Pape est une œuvre pontificale dont la mission est de « mobiliser les catholiques par la prière et l'action face aux défis de l'humanité et de la mission de l'Église ». Pour ce mois de Janvier, prions pour que la prière, à partir de la Parole de Dieu, nourrisse nos vies et soit une source d'espérance au sein de nos communautés, nous aidant à édifier une Église plus fraternelle et missionnaire. Bonne année !  
<https://www.prieredupapefrance.net/intentions-2026/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Thierry Lamboley sj. [contact@prieenchemin.org](mailto:contact@prieenchemin.org) - Image à la Une : [https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Coffret\\_Froment-Meurice\\_88287.jpg](https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Coffret_Froment-Meurice_88287.jpg)

**Vers Dimanche**  
prie en chemin

VD N°893  
Du lundi 29 décembre au dimanche 4 janvier 2026

Vers la Fête de l'Epiphanie - Année A

“ Ils ouvrent leurs coffrets,  
et lui offrent leurs présents. ”

Mt 2, 11



Coffrets ouverts ou bien fermés sous vitrine ?

des coffrets remplis de choses précieuses, nos talents, nos amis, notre famille, notre maison, notre pays... mais aussi nos récents cadeaux de Noël ! Que fait-on ? On les garde bien fermés ces trésors ou bien on les ouvre, ne serait-ce qu'en les présentant au Seigneur ? La seconde attitude est contenue dans le très joli mot « présents » pour désigner des cadeaux. C'est ce que les mages offrent de plus précieux à Jésus : leur présence. Et nous, quelle présence à Jésus durant l'année qui vient ?

Thierry Lamboley, jésuite

Les mages venus d'Orient peuvent nous inspirer deux attitudes. La première tient à leur démarche. Ils ouvrent leurs coffrets devant Jésus. Il ne les garde pas fermés. C'est pour cela qu'ils ont fait des milliers de kilomètres : trouver le roi des Juifs et ouvrir leurs coffrets. Nous, nous ne sommes pas mages et nous n'avons pas une longue distance à faire pour visiter une crèche. Mais

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MATTHIEU

Chapitre 2, 1-12

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aille, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

© AELF

Lu 29

## Des mages

Les mages marchent sûrement depuis longtemps à la seule vue d'une étoile brillante. Ils ont tout quitté, sans savoir ce qu'ils allaient trouver, mais ils le font sans se poser de questions, en toute confiance. Leur soif et leur désir les poussent à chercher et à être en éveil sur tout ce qui les entoure, à reconnaître des signes surtout avec leurs coeurs. *Suis-je déjà en route ? Ou qu'est-ce qui me met en mouvement ces jours-ci ? Qu'est-ce qui fait grandir en moi dans la confiance ?*

Ma 30

## Une étoile

Une étoile, bien plus brillante que les autres, a illuminé la nuit. Les mages ont pris le temps de la regarder et sans hésiter, ils se mettent en route, certains qu'elle les conduirait vers ce qui donnerait sens à leur vie.

La lumière éclaire, donne de la vie, de la force, de la joie. Je peux m'interroger sur mon vrai désir. Ce soir, je regarde le ciel et je prends mon temps pour repérer les étoiles qui me guident vers Jésus.

Me 31

## Un roi

Hérode est bouleversé avec sûrement un grand mélange de sentiments : une belle nouvelle mais aussi la crainte pour son pouvoir. C'est ce dernier sentiment qui prend le dessus avec l'angoisse de perdre son trône et toute son agitation qui en découle pour le préserver. Autant la réaction des mages est claire et nette, autant la sienne est faite de méfiance, de fourberies. *Seigneur, préserve-moi de toute tentation de me prendre un petit roi ou reine, Seigneur, dans mon travail, ma famille, avec mes amis.*

Je 1er

## Choisir la vie !

Les secrets liés à de mauvaises intentions, comme chez Hérode, mènent tout droit à de grandes difficultés : méfiance, trahison, complots... Des divisions apparaissent, des menaces surgissent, des promesses non tenues sont proclamées : « venez me l'annoncer pour que j'aille moi-aussi me prosterner devant lui ». Et on connaît la suite... *En ce premier jour de l'année, je prends position contre ces dynamiques de mort et je décide de choisir la vie. Je demande au Seigneur de purifier mon cœur pour que mes paroles soient vraies et justes, tournées vers les autres et vers la vie.*

Ve 2

## Se réjouir !

Après avoir quitté Jérusalem, voilà que l'étoile brille à nouveau : incroyable, comme si Hérode et son agitation l'avaient voilée à leurs yeux un moment. Et « ils se réjouirent d'une très grande joie ». Une très grande joie, pas simplement une joie. C'est la joie du Royaume qui les fera tomber à genoux, humblement, devant un tout petit. *Je goûte les joies profondes que je reçois et je vis, en rendant grâce à Dieu.*

Sa 3

## Des offrandes !

Les mages avaient préparé et emporté leurs plus beaux cadeaux dans de magnifiques coffrets : l'or, signe de la royauté ; l'encens, signe de la prière et la myrrhe, celui de l'alliance avec Dieu. Que de prévenance, de générosité et de confiance absolue. *A mon tour, j'ouvre mon cœur et nomme tous les cadeaux les plus précieux reçus de lui et je les présente devant la crèche et les partage avec les autres.*